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mehr zum Thema:  

https://www.bund-heilbronn-franken.de/themen-und-projekte/steinbrueche/ 

Offener Brief an 
➢ Firma bws-Baden-Württembergische Steinbruchbetriebe GmbH & Co. KG, Werk Gundelsheim  

➢ Stadtverwaltung Gundelsheim – Bürgermeisterin Heike Schokatz 

 

zur Kenntnis:  

• den Bürgerinnen und Bürgern der Stadt Gundelsheim  

• Landratsamt Heilbronn 

• Presse: Rhein-Neckar-Zeitung; Heilbronner Stimme 

• Bund für Umwelt und Naturschutz Deutschland (BUND) 

Gundelsheim, 14.07.2023 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

der Gemeinderat der Stadt Gundelsheim hat in der Gemeinderatssitzung am 29.03.2023 mit großer Mehrheit 

abgelehnt, weitere Waldflächen zur Erweiterung des Steinbruchs an die Firma bws zu verpachten.  

Der Gemeinderat hat sich nach einer langen, intensiven Auseinandersetzung mit dem Thema mit dieser 

Entscheidung seiner Verantwortung gestellt, um der Bürgerschaft seine mehrheitliche Haltung klar 

aufzuzeigen. Es ist die Aufgabe eines gewählten Gremiums politische Entscheidungen zu treffen. Offenbar 

hat die Bürgermeisterin mit ihrem Vorschlag, einen Bürgerentscheid zu initiieren, die Stimmung in der 

Bevölkerung falsch eingeschätzt. Hätten nur 7% der Wahlberechtigten ein Interesse an einem 

Bürgerentscheid, so hätten sie ein Bürgerbegehren in der vorgeschriebenen Frist einreichen können. Dies ist 

nicht geschehen. Daher ist davon auszugehen, dass auch eine Mehrheit der Bevölkerung hinter der 

Entscheidung des Gemeinderats steht und keinen Bürgerentscheid wollte.  

Der Wald soll also Wald bleiben und nicht abgeholzt werden! Gerade vor dem Hintergrund der 

fortschreitenden Klimakrise kann so der drohende Verlust eines nicht unerheblichen Teils unserer 

Wasserversorgung aus den Waldwiesenquellen verhindert werden. Sorgsam mit diesem Gut umzugehen, 

sind wir kommenden Generationen schuldig! 

In der Gemeinderatssitzung am 21.06.2023 hat Bürgermeisterin Heike Schokatz auf eine Bürgerfrage 

geantwortet, dass die Firma bws das Genehmigungsverfahren beim Landratsamt noch nicht zurückgezogen 

habe. Herr Baptist Schneider (Geschäftsführer der bmk-Steinbruchbetriebe) überraschte mit Äußerungen in 

der Presse, auch nach der ablehnenden Haltung des Gundelsheimer Gemeinderats, die Erweiterung des 

Steinbruchs weiter voranzutreiben. Im Rahmen einer Informationsveranstaltung im katholischen 

Gemeindehaus 2018 zur geplanten Steinbrucherweiterung hatte jedoch die Vertreterin von bws öffentlich 

festgestellt, dass sich die Firma bws an jede Entscheidung des Gemeinderats in dieser Sache halten werde. 

Wir fordern die Firma bws auf, die demokratische Entscheidung des Gemeinderats, dass für eine 

Erweiterung des Gundelsheimer Steinbruchs keine Flächen zur Verfügung gestellt werden, zu akzeptieren! 

Als klares Zeichen soll die Firma bws den Antrag auf Erweiterung beim Landratsamt zurückziehen! 

Die Gemeindeverwaltung Gundelsheim fordern wir auf, den Beschluss des Gemeinderats zu respektieren 

und für dessen Umsetzung einzutreten! 

gez. im Namen der gesamten  

IG Wald & Wasser Gundelsheim 

Heinz Bleibel, Ralf Haberbosch 

Gerd Metz, Hagen Zoll 

 


